

# El presupuesto de la UJI crece hasta casi los 132 millones

La cifra de la universidad castellonense para 2024 se incrementa un 1,3%

## CASTELLÓN

La rectora de la Universitat Jaume I, Eva Alcón, presentó las Líneas de Gobierno para 2024 en la sesión del Claustro celebrada ayer y con las que se pretende consolidar las mejoras formativas, investigadoras, de innovación y de gestión conseguidas los últimos años; para dar respuesta a los retos institucionales, sociales, ambientales y económicos que permitan un progreso responsable y afianzar las bases de una Universidad cada vez más internacional, que consolide la excelencia en la investigación, comprometida con la transferencia de conocimiento con impacto social y generadora de oportunidades para las personas y para su territorio.

El diseño de las Líneas de gobierno se ha elaborado atendiendo a un contexto que, este año, está marcado principalmente por tres circunstancias. En primer lugar, por la necesidad de adaptación de la actividad universitaria a los nuevos marcos legislativos, y muy especialmente a la entrada en vigor de la Ley Orgánica del Sistema Universitario (LOSU). En segundo lugar, por la ausencia de un modelo de financiación plurianual, que obliga a mantener la prudencia en la planificación institucional y el carácter reivindicativo para garantizar, con visión de futuro, la sostenibilidad de la Universidad. Y, por último, por el despliegue de las acciones vinculadas a la Alianza de Universidades Europeas EDUC.

Con seis ejes estratégicos y a través de 100 acciones, las Líneas de gobierno son la hoja de ruta de una acción institucional con una vocación de mejora constante, centrada en las perso-

nas y convencida del potencial de la formación y la ciencia para garantizar el progreso y el bienestar, además de una acción institucional responsable, prudente y realista que actúa en presente y mira al futuro.

El Claustro de la Universitat Jaume I fue informado de las líneas presupuestarias para el ejercicio de 2024 que apoyan a las líneas de gobierno de la UJI. La Generalitat Valenciana mantendrá la dotación económica para universidades del año anterior, y se ha comprometido a consolidar en 2024 los importes de 2023 y financiar los incrementos retributivos del personal que se produzcan el próximo año. La UJI dará continuidad a las acciones previstas en el Plan de acción de gobierno en un contexto con muchas incógnitas sobre la sostenibilidad financiera de la Universidad en el medio y largo plazo.

Los desafíos más importantes para 2024 son: la carencia de definición del Plan Plurianual de Financiación (PPF); el incremento de los costes de personal debido a factores como el aumento en la cotización a la Seguridad Social, los crecimientos vegetativos, o la implantación de la LOSU, que no tienen una compensación específica; y el aumento de costes de los grandes contratos de mantenimiento y gestión del campus, tanto por los efectos de la inflación como por el aumento de superficies del mismo.

La estimación de ingresos genéricos para 2024, con los que se financian las actividades ordinarias de la Universidad, es de 131.853.324,75 euros, un 1,3% superior a 2023 (superó los 130 millones). Con estos ingresos genéricos y el remanente de te-



La rectora de la UJI, Eva Alcón, en una comparecencia. EUGENIO TORRES

sojería no afectado se cubrirán los gastos previstos para 2024, donde los gastos de personal (94.357.608,72 euros) y los gastos corrientes (29.269.627,58 euros) representan más del 93% del presupuesto global.

Además del presupuesto de ingresos y de gastos genéricos, las principales acciones financiadas con fondos finalistas para el año 2024 serán: la finalización del Centro Innovación Educativa y Tecnologías Digitales; la gestión del Menador Espai Cultural; el Consejo Social y la Universidad para Mayores; aportaciones de empresas e instituciones, como las recibidas, por ejemplo, por Banco Santander; y otras actividades y proyectos que cuentan con el apoyo financiero de la Generalitat Valenciana a través de subvenciones nominativas (cátedras, convenios o acciones singulares). El dinero captado en convocatorias de proyectos de investigación es

muy significativo, pero no se puede determinar en el momento de confección del presupuesto.

La UJI espera que un futuro PPF, consensuado por las cinco universidades, permita la consolidación de la transferencia ordinaria en las universidades, acompañada de una redistribución que reducirá las grandes diferencias existentes en la subvención por estudiante (normalizado por experimentalidad) entre las cinco universidades públicas.

En infraestructuras, se pondrá en marcha el nuevo edificio de investigación para institutos de investigación y se reestructurará la segunda planta de la biblioteca. Y en el ámbito ambiental, se fomentará la movilidad sostenible, se instalarán nuevos parques solares fotovoltaicos y se implantará un gemelo digital para centralizar la gestión y la explotación de datos del campus.